

Prevén afectación en política monetaria (Reforma 01/12/16)

Prevén afectación en política monetaria (Reforma 01/12/16) Por Jessika Becerra Cd. de México México (01 diciembre 2016).- La salida de Agustín Carstens del Banco de México (Banxico) en julio del 2017 afectará el comportamiento de la política monetaria en los próximos meses, previo Rodolfo Navarrete, director de estudios económicos de la Casa de Bolsa Vector. En entrevista, advirtió que es posible que el Banco de México no actúe en la magnitud requerida ni con oportunidad cuando el mercado pida elevar la tasa de interés de referencia, y al no actuar a tiempo, puede provocar una crisis o más problemas de los que se puedan resolver. Recordó que elevar la tasa es un control que busca evitar la salida de capitales y en alguna medida frenar el gasto. Y es que ante el nerviosismo de los mercados por la incertidumbre económica de México, las políticas de Donald Trump, y el déficit fiscal de México de cuenta corriente que presenta problemas para ser financiado, los inversionistas compran o sacan dólares del País, lo que provoca depreciación del tipo de cambio, que a su vez genera inflación. Por ello, planteó Navarrete, hay momentos en los que el Banco de México requiere elevar más las tasas. Rodolfo Navarrete teme que con la salida de Carstens, el Instituto Central se vuelva más permisivo y suave y menos propenso a subir las tasas. "Si Miguel Messmacher ocupara el cargo de Agustín Carstens, el banco se estaría inclinando al lado más suave de la política monetaria", comentó. Explicó que en política monetaria existen dos términos para definir a quienes la manejan. Por un lado, están los halcones y por el otro, las palomas. Los halcones todo lo quieren resolver subiendo las tasas de interés, y Manuel Sánchez, ex subgobernador del Banco de México, era el único con esta característica. En cambio Miguel Messmacher podría definirse como paloma, según Navarrete. El especialista destacó que el anuncio de la salida de Carstens generó la depreciación del peso frente al dólar está mañana, porque pesa mucho el nombre de Carstens en el Instituto Central. "Las instituciones en México no son tan fuertes como deberían ser y aún pesan este tipo de anuncios", mencionó. Asimismo, comentó que Carstens podría irse con descontento, ya que la ha insistido a la Secretaría de Hacienda que debe hacer un mayor esfuerzo por reducir el déficit fiscal. "Hacienda no le hizo caso y su comportamiento ha sido contrario a lo que le pide el Banco Central", agregó. Por su parte, Kathryn Rooney Vera, analista de Bulltick, declaró que la salida de Carstens se está dando en un momento muy complicado y delicado para México, y que es una persona de mucha credibilidad y estabilidad en la que los mercados tienen mucha confianza. "México está en un momento complicado en términos de percepción de qué es lo que va a pasar en comercio, inversiones directas extranjera, remesas y esa combinación de factores que es importante para la percepción del riesgo de México", agregó. Indicó que que el próximo gobernador del Banco de México debe generar el mismo nivel de confianza que ha generado Carstens. "Se nos ha ido una persona de mucha confianza. (Quien sustituya a Carstens) tiene que ser una persona de calibre", afirmó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo